
我：“大姐，您不累吗?您时间富裕吗?”我总是微笑

着回答他们：“不累，时间就像海绵里的水，总是能

挤出来的。”

刚到北京分公司的时候，虽然不在党群部门工

作，但作为工会积极分子，我利用业务时间给劳动

节参加演出的演员们借服装，找道具；为工会创办

“读书角”献计献策；为机关下基层送温暖演出等拍

照摄影撰写报道⋯⋯我认为我现在做的一切工作

都是我的职责所在。尽管如此，公司领导还是看到

了我的特长，将我调到了党群部门担任宣传干事。

正是由于公司及时地为我提供了更能展示我特长

的平台，我的技能才有了更多的用武之地，更好的

发挥了出来。

在不到一年的时间里，我走访基层项目二十余

次，天津、太原、西安、银JiI、西宁的建筑工地上⋯⋯

我走到工友之间，同工友们聊家常，谈工作，说理

想，工友们很快认识了我，记住了我。后来一线的大

多数基层员工都知道了我，都说在北京总部的党群

部门有一位亲切的老大姐，一位关注着基层一线工

友心声的知心大姐。

正是源于公司领导看到了我的特长并把我调

到了能充分发挥我特长的党群部门，所以我才有机

会跟一线的基层员工面对面地交流，正是这种深入

基层一线的采访，让我掌握了活生生的第一手资

料，因此，我对公司安排我到党群部门工作非常珍

惜，我尽自己最大努力为一线员工办实事，不仅要

给他们精神上的鼓舞，更是想方设法用工作给一线

员工送去关心。当我参加完上级组织的工会“京卡”

宣传会后，我立即向有关领导汇报并给基层几百名

符合条件的员工办理了“京卡”，大量地表格录入、

审核、复核工作，在短短的几天时间里，我完成了此

项工作并受到上级领导的表扬。有因有果，我看似

默默无闻的付出，得到了一个个回报：各种征文比

赛获奖，各种工会荣誉，尤其是基层员工的点赞好

评⋯⋯

新年伊始，我制定了长长的工作计划：在2017

年，要走访至少30个基层一线项目，最艰苦的项目

有一个去一个，深度挖掘基层的工作亮点、感人事

迹、动人故事⋯⋯让工友们满载着自豪、满载着骄

傲，为祖国的建设添砖加瓦。

雹

企业如兄如长如伴侣
首钢矿业公司运输部井春苓

首钢，对大多数人来说，是国企；而于我来说，

它不仅是一个企业，更如兄如长如伴侣。

自成年以来，我始终以话剧《立秋》中丰德票号

的祖训“天地生人，有一人应有一人之业；人生在

世，生一日当尽一日之勤”为座右铭，它更可以做为

一句警言时刻鞭策我去努力做好每一件事，过好每

一天。

2017年，是我到首钢运输部的第七个年头了。

由学生到企业员工的蜕变总有一个过程，我也深深

地感受其中。对新环境的陌生感、对新文化的认同、

对企业的归属感⋯⋯在刚来的那些Et子里不停地

调整、适应、学习。就是这样，第一次见到了蒸汽机

车、信号灯、对讲机、微机连锁设备，第一次接触到

信号操作员、车站值班员、货运调度等工作岗位，日

子一天天过去，我也和我的企业一同成长、进步，那

些记忆被刻在信号操作台和一条条铁路线上。从刚

来的生活不习惯、不适应，到逐渐主动去体验去感

受工地生活，从刚来的稚嫩不谙世事到成熟稳重三

思后行⋯⋯七年的时光掺杂了太多的汗水和泪水，

但可喜的是我看到了自己的进步，看到了自己的成

长。

对于一名企业职工来说，我要感谢首钢给我提

供了工作的机会，而最欣慰的就是“知遇之恩”，这

是对自身价值的认可。如今我担起了宣传岗位的担

子，每天宣传着“敢闯、敢坚持、敢于苦干硬干”、

“敢担当、敢创新、敢为天下先”的首钢精神，而我对

首钢精神的认同更是源于人厂时的一件小事。那天

我夜班，天空飘着雪花，晚上七点，我骑着自行车往
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班上赶去。大雪打在脸上是冰凉的，我一只手捂在

脸上为脸取暖，另一只手把着自行车，在路过铁路

道口时正巧碰上单位火车在进行顶车作业，调车员

坐在硬邦邦的车帮上，双眼紧盯前方，他像是在天

高气爽的天气下工作一样，丝毫没有受降雪的影

响，而这种精神不正是敢于苦干硬干的精神吗?而

我现在的任务，就是要将这种精神发扬光大。

新年伊始，更要有个清晰的工作思路，才能“尽

一日之勤”。宣传工作就是在工作中要善于发现、善

于选树和善于宣传推广工会会员中的先进典型，运

用先进典型的示范引导作用指导和推动各项工作。

我们在宣传工作中要贴近实际、贴近生活、贴近群

众，善于发现和总结那些工作在基层、服务在基层、

奉献在基层的活生生的先进人物，宣传他们在平凡

岗位上做出的不平凡业绩，进一步增强宣传报道工

作的感染力。

我的成长与医院的发展同步
北京康益德中西医结合肺科医院李国明

春节前夕，作为工会主席的我与院领导一起，

来到怀柔区光荣院看望在这里疗养的17位革命前

辈，并为他们送去特别定制的绿军呢军装；当驻地

街道工会来慰问医院因父母患重疾而致家庭困难

的护士时，我为他们介绍医院帮扶工作等情况；为

了维护职工合法权益，我组织召开了医院职代会，

并作为工会代表与医院法人签订了2017年《工资

集体协商合同书》⋯⋯十年来，做为北京康益德中

西医结合肺科医院工会主席，这就是我日常工会工

作的一个缩影。同时做为医院放射科主任，我还担

负着医院影像科的管理、诊断、带教、会诊等重要工

作。虽然角色不同，但我现在已经能熟练地把这两

项工作有机的融合，并认真细致的把工作做好，并

且取得了很好的成绩。

我的原籍是河北保定，于2006年2月来到怀

柔的这家医院。在被聘为放射科主任后，我带领全

科同事，很快就融入到医院的发展中。由于科室设

备先进、诊断准确、危急值报告及时，会诊意见清晰

明确，服务到位，患者满意度高，我开展的工作很快

得到了职工和院委会的认可。随着医院的快速发

展，我也在工作中不断总结和学习，并且通过网上

学习、外出专业培训、和同区医院兄弟科室相互交

流等，自身业务水平也不断提高，同时通过与区卫

计委卫生监督所、环保局辐射科等上级部门的业务

交往，自己也提高了专业素质和专业管理水平。

2007年4月，我被选举为工会主席。为开展好

医院的工会工作，我努力学习相关知识，并结合医

院的工作实际，灵活处置工作中的各种矛盾，协调

好职工与医院间的利益关系，促进了医院依法办

院，完善和保障了职工的合法权益。

2016年底，北京康益德中西医结合肺科医院

已经发展成为国家中医局“十二五”肺病重点专科

建设单位，在肺纤维化、尘肺病的诊治、中医膏方、

中医冬病夏治、无痛针灸等中医特色治疗方面取得

了多项成果，并出版了多部专著，医院取得了长足

进步和发展，广大职工的待遇和福利也获得了很大

提高。我为医院的发展做出了努力，医院也培养了

我，我也在医院的发展中收益多多。

在2017年开年之际，医院工会将按照制定的

工作计划，按照上级工会的指示要求，认真去做好

每一项工作。我也将认真履职，做好放射科主任工

作和工会主席工作，和医院院委会一起继续努力，

使康益德医院逐年稳步、健康的向前发展，使广大

职工在发展中提高和获益。

“相看两不厌，只有敬亭山。”用诗人李白的这

两句诗来形容我和康益德医院这风雨十年的关系，

我认为很有道理。因为，我的工作与医院的发展获

得了双赢。我深知这份成绩来之不易，这些年我和

我的医院风雨同舟，荣辱与共，共同成长，共同进

步，已经成为一个相互依存、相互促进、肝胆相照的

良好伙伴。
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